

SUSCRIPCION: Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

Palma de Mallorca: Miércoles 8 de Enero de 1913.

Comentarios al día

Hay que convenir que la reunión que de esta tarde se ha de celebrar en el Senado por los elementos del partido conservador, ha despertado un gran interés. Estarán allí presentes casi todos los senadores y los diputados conservadores.

Se han hecho diferentes pronósticos acerca de lo que pueda ocurrir. La impresión general es que dicho acto servirá para demostrar una vez más la adhesión al señor Maura y rogarse que continúe al frente del partido conservador. Mientras que, por una parte se afirma que solamente usarán de la palabra un representante de los senadores y otro de los diputados, por otra se afirma que los señores Sánchez Toca y Gabriel Maura intervendrán en la discusión.

En resumen: que en los momentos en que escribimos estas líneas no puede predecirse lo que pasará en el seno de aquel importante acto; pero desde luego queda desconfiado que será una verdadera manifestación de afecto y de adhesión al señor Maura.

A los que conocen el carácter del señor Maura no les cabe duda que su resolución es irrevocable; por tanto, están convencidos de que su retirada del partido es resolución definitiva y no bastarán para hacerle dudar las constantes muestras de simpatía que recibe.

Por cierto que estos días en el seno de la Vela ha sido objeto de comentarios una carta que recibiera hace algunos años don Manuel Guasp del señor Maura, a raíz de su inteligencia con el señor Silvea. Aquella carta, escrita por nuestro ilustre paisano está llena de esperanzas, muestra deseos de introducir en la forma de Obrero nuevos procedimientos, apartándose de los moldes y de las costumbres políticas; pero ya en dicho documento el señor Maura prevé el caso que actualmente toda España comenta, si llegara el caso de considerarse impotente para llevar a cabo sus proyectos. El señor Maura, en la referida carta, ya anuncia de una manera muy transparente su retirada a la vida privada. Sobreseerá su acción política, lamentando no haber podido introducir todo lo que él creía beneficioso para la Monarquía.

Aquel presentimiento del señor Maura ha tenido efectos de realidad.

Comentando estos días la actitud de los diputados provinciales y concejales del Ayuntamiento de esta ciudad y la de los individuos del Comité conservador, declaramos que su resolución, dimitiendo sus respectivos cargos la calificamos de radical.

Si señor, resolución radical puede considerarse, puesto que, como declaramos, se dejaban desamparados a los organismos políticos y se abandonaban unas mayorías en la Diputación y en el Ayuntamiento.

Al órgano del partido conservador debió parecerle tan absurdo lo que se había hecho en Palma, y en alguna que otra población, que publicó este suelto oficioso:

«Aunque en algún telegrama publicado en la prensa se indica la idea de la disolución de Centros u organismos conservadores, sabemos de un modo positivo que nadie piensa en semejante cosa y que lejos de ello, todos los elementos conservadores han de dirigir sus esfuerzos a robustecer estos organismos y a dar nueva vida a esos Centros».

Aunque tal diga La Epoca, de «que nadie piensa en semejante cosa» aquí en Palma es un hecho real, un hecho efectivo.

Por algo declaramos nosotros que estas resoluciones tan radicales no debían tomarse momentáneamente, si no que se debía dejar transcurrir el tiempo, que en la mayoría de las ocasiones resulta el mejor consejero.

CIENCIA E INDUSTRIA

UN INVENTO NOTABLE

En un colega de Madrid encuentro las siguientes líneas:

Ayer tarde, a las siete, en la Central de Telégrafos se verificaron los ensayos de un nuevo aparato telegráfico inventado por el oficial de Cuartel D. Maffas Baisera.

Con este aparato se obtiene gran rapidez y seguridad en la comunicación.

Las diferencias con el Hughes son notables. Con éste se comunican 23 letras por minuto, y con el nuevo se transmiten 55.

Los aparatos receptor y transmisor funcionan al mismo tiempo; con lo que desaparece la preparación del sintonismo.

Las llamadas se observan en el acto, y los errores de letras cometidos en la transmisión se corrigen muy fácilmente y se evitan.

Entre las muchas ventajas que posee el aparato inventado por el Sr. Baisera, una de ellas consiste en que el aparato receptor puede quedar abandonado por el telegrafista y continúa recibiendo los despachos sin error ninguno.

Muchas más ventajas podríamos indicar, todas las cuales demuestran que el nuevo aparato dará un resultado sumamente práctico.

Tanto el aparato Hughes, como el del señor Baisera, se manejan del mismo modo, pues la disposición del teclado en ambos aparatos es idéntica.

En las pruebas que ayer se verificaron se comunicó con Barcelona, manejándolo allí el oficial don Antonio Castillo, y aquí, el oficial de la Central don Luis Calle, uno de los premiados en el pasado concurso internacional de telegrafía práctica celebrado en Turín.

Se transmitieron las palabras más difíciles por el sistema Hughes y por el Baisera, dando los ensayos un resultado satisfactorio.

El inventor, señor Baisera, fué muy felicitado por los representantes de la Prensa, en cuyo honor se celebraron las pruebas.

La Dirección general de Comunicaciones ha encargado al inventor varios aparatos.

Juan Rebuscador

LOS ESTRENOS EN MADRID

Price.—El rey de las montañas

El Sr. Franz Lehar, al cual tantos y tan merecidos éxitos ha proporcionado su ópera *La vida alegre*, ha cambiado de género dedicándose a la ópera cómica de cuyo repertorio nos dió antaño una muestra la empresa del teatro de Price, con *El rey de las montañas*, cuyo libro, han arreglado al castellano los señores Linares Rivas y Reparaz.

El Sr. Franz Lehar está en su derecho en haber cambiado de género; pero conste que su elevación en nada ha acrecentado la fama mundial que le habían dado sus operetas vinasas.

Como autor de *La vida alegre* se le conoce, y nadie para la atención en el compositor de *El rey de las montañas* por esos teatros del extranjero.

Yo no sé por qué el autor del libro original—Victor León, según reza el cartel—se encariñó con la novela francesa, de la cual sacó el argumento para la ópera cómica que antaño se representó en Price, pero, por lo insulsa y cándida, sería, sin duda, de aquellos que allá por el año 40 de la pasada centuria obtuvieron buen éxito.

Se necesita toda la habilidad y el ingenio que tienen los Sres. Linares Rivas y Reparaz, para que, con ese argumento, se entretenga al público.

Lo consiguen los arregladores y para ellos debe ser el aplauso incondicional, porque ellos han sido los verdaderos padres de la criatura.

La música, sin tener ningún número saliente, es agradable y bien instrumentada. Algo hay en el *leitmotiv* de esta partitura, que trae a la memoria *Las Valquirias*.

No hay que decir que Luisa Vela cantó con gusto exquisito. En la romanza del segundo acto rayó a gran altura, demostrando una vez más lo mucho que vale y su excelente escuela.

Sagi-Barba, en los dúos con la Vela y con la Astorga, hizo gala de sus grandes facultades, especialmente en la terminación del acto segundo. Fué muy aplaudido, así como la señorita Astorga lo fué también.

El tenor cómico Alarcón, exageradísimo en los *couplets* del tercer acto.

Si se moviera menos, valdría mucho más. La obra ha sido muy bien presentada, y es de esperar que se defienda por el teatro, porque, al fin y al cabo, una partitura de Lehar siempre interesa, y sobre todo, cuando el libro ha sido mejorado en tercio y quinto por los Sres. Linares Rivas y Reparaz, y hay artistas que la cantan como la Vela y Sagi-Barba.

Los principales intérpretes y el maestro Aguadé salieron diferentes veces a escena.

«Cervantes».—La vocación de Pepito.

Con éxito que calificamos no más de remuneración, pues la obra quedará en el cartel lo suficiente para que los traductores no hayan perdido totalmente tiempo y trabajo, se ha estrenado en Cervantes una producción teatral de Guity, adaptada por los Sres. Lepina y Plañol.

El asunto y el procedimiento teatral revelan alguna rareza, y si la obra de Guity, en francés, se defiende por el diálogo, al traducirla perdería mucho si no hubiese un puesto de su cosecha rasgos de ingenio y gracia, que pudieran aplicar con seguridad del triunfo, los autores españoles a una obra original.

Así, pues, justo es hacer constar que los aplausos que sonaron al final de los actos corresponden por completo a los señores Plañol y Lepina.

En la ejecución se distinguió, como siempre, el director de la compañía, Sr. Simó Raso.

COLABORACION

TODA VIDA EMANA DE LA ELECTRICIDAD

La electricidad aparece constantemente en los fenómenos vitales.

Dr. M. D'ARSONVAL.

La electricidad es un agente de naturaleza desconocida; sin embargo conocemos hoy, sus efectos fisiológicos sobre los nervios y los músculos, sobre la circulación de la sangre, sobre la nutrición y sobre los microbios y sus toxinas. Del conocimiento de estos efectos fisiológicos, o sea del modo como obra la electricidad en nuestro organismo, se deducen necesariamente los efectos terapéuticos, o sea las indicaciones que se pueden llenar con dicho agente. En el conocimiento de ambas cosas está basada la *Electrolitapia*, nueva y luminosa rama de la medicina que se va abriendo paso de día en día en el campo de la ciencia de curar.

La electricidad tiene sobre la vida y sobre todo lo que nos rodea una influencia inmensa, encontrándola siempre como causa o como efecto de los fenómenos de la Naturaleza.

Varios ejemplos van a demostrárnoslo: A un enfermo, debilitado, falto de vitalidad, a un reumático, etc., etc., se le aconseja que se vistan interiormente de lana, y al aprovechar el consejo notan que efectivamente se sienten mejorados de su dolencia. La causa de este hecho que todos conocemos por la experiencia, se explica del modo siguiente: un organismo debilitado está falto de fluido vital (electricidad), y si lo cubrimos con un envoltorio mal conductor, como es la lana, evitaremos que el fluido eléctrico que se genera en el seno de los tejidos, como efecto de los cambios químicos y combustiones orgánicas, se derive de nuestro orga-

nismo y pase al medio ambiente. A los que no puede soportar la lana, en verano, el mismo resultado beneficioso les dará el vestirse interiormente de seda, por ser también ésta mala conductora de la electricidad.

Otro fenómeno que también todos reconocemos y no aminoramos a explicarnos, es el de que el mismo grado de calor en verano unos días es más insuportable que otros. ¿Cuál será la causa de este efecto? Debemos también buscarla en la electricidad. En verano los días húmedos el calor es aplastante, experimentamos en alto grado la sensación de cansancio y agotamiento de fuerzas, debido a que como la humedad es buena conductora del fluido eléctrico, la electricidad de nuestro organismo pasa a la atmósfera, existiendo una continua derivación del fluido vital, causa de nuestro debilitamiento y pérdida de fuerzas.

Reconociendo la causa de este hecho queda explicado perfectamente el por qué experimentamos debilitación y agotamiento al someternos a un baño de agua caliente prolongado: el calor y la humedad del agua roban la electricidad del cuerpo durante su permanencia en el baño.

Otro caso curioso es el de que en la sala de una Oficina había un despacho donde todo funcionario que se sentaba a aquella mesa al poco tiempo se ponía neurasténico. Vista la persistencia de los casos llamó la atención del personal de la Oficina y se consultó a los facultativos, sin que nadie supiera explicar la causa de semejante hecho. Al fin es llamado un médico especialista en electricidad y al momento descubrió que la causa no era otra que una escalera de hierro en forma de serpiente que, estando a la espalda del empleado, bajaba al fondo de un pozo.

Como el hierro y la humedad son buenos conductores de la electricidad había una continua derivación de vitalidad de la columna vertebral que iba a sumergirse en el pozo.

Podríamos ir citando otros muchos casos de la vida que confirman el que a la electricidad se la encuentra siempre como causa o como efecto de los fenómenos de la Naturaleza. Y debemos advertir que la influencia de la electricidad no sólo se manifiesta sobre la vida animal sino también sobre la vegetal, pues está plenamente demostrado por la experiencia, que ejerce una acción muy bienhechora sobre las simientes, sobre el desarrollo de la planta y sobre su producción. En las semillas la electricidad activa la vitalidad del germen consiguiéndose hacer germinar simientes que databan de 20 años, siendo después el desa-

rrollo y producción de éstas mucho mayor que el de las que no han sido electrizadas.

Demostrado por los hechos la íntima relación y admirable consorcio que existe entre la electricidad y la vida a nadie ha de sorprender que desde fecha muy remota se la haya considerado como panacea universal para la conservación de la salud y para prolongar la vida, pero hasta fecha muy reciente no se han perfeccionado los aparatos medicinales al objeto de poderla infiltrar en nuestro organismo sin sacudidas, sin molestias ni en ninguno de los inconvenientes que ofrecían los aparatos antiguos. Hoy podemos estar orgullosos de haber llegado a dominar la electricidad a nuestro antojo: la acumulamos, la dosificamos, la medimos, la comutamos y la interrumpimos a nuestro gusto y medida.

Una vez conseguido esto y conocido el hecho de que la fuerza, como la materia, no se pierde sino que se transforma, el problema se halla resuelto. Teniendo aparatos para infiltrar energía eléctrica dosificada y asimilable en la parte de nuestro organismo enferma, no cabe la menor duda de que el órgano atónico, con la energía infiltrada, aumentará su poder funcional y las células agotadas irán abasteciéndose y recobrando la vitalidad perdida, estableciéndose el equilibrio en su funcionalismo y por ende la salud.

Si la electricidad aumenta la potencia germinadora en las semillas; si favorece después el desarrollo de las plantas y la producción de sus frutos, hay que reconocer indiscutiblemente en ella una extraordinaria potencia vital, capaz de modificar los seres vivientes. Por lo tanto, si cuando el perfume soplo de la brisa viril va convirtiéndose en cierzo invernal de la decrepitud; si cuando nuestras energías van sintiendo los efectos del cansancio de la vida y la melancolía substituye al placer; si cuando entramos de lleno en esa época en que parece que el festín de la vida va perdiendo todos sus atractivos y encantos cuando en realidad somos nosotros los que vamos perdiendo nuestra energía vital en la constante y porfiada lucha para la existencia, si cuando todo esto acontece echamos mano a un nuevo manantial de vida, infiltrando energía eléctrica en nuestro organismo para que se transforme en energía orgánica, acontecerá enteramente lo mismo que acontece a un manantial de agua que la acción del calor y la pertinaz sequía cuidan de agotar, el cual va en aumento y pujanza a medida que el vapor de la atmósfera va condensándose e infiltrándose en la tierra en forma de agua.

Nicolás Montaner.

DE ACTUALIDAD

Lo que se dice de la retirada del Sr. Maura

Un telegrama apócrifo

Madrid 17.—Se habló anoche de una información que desde Madrid se envió a *La Gaceta del Norte*, de Bilbao, y que este periódico insertó con grandes titulares. Se destaca en la primera plana un epígrafe que dice: «El Rey en casa del jefe de los conservadores».

Corresponde el epígrafe a un telegrama en el que se afirma la especie de que el Rey fué a las once y media de la noche a casa del señor Maura, y conferenció con él hasta la una de la madrugada.

Los comentaristas dicen que la noticia no sólo es absurda sino que el telegrama debe ser apócrifo, pues de haberse depositado, tratándose de un hecho falso a todas luces, en el ministerio de la Gobernación no lo hubieran dejado circular.

El ministro de la Gobernación nos dijo que es completamente falsa la noticia de *La Gaceta del Norte*, de que hemos hablado. Cree el señor Alba que la noticia ha debido fabricarse en Bilbao o transmitirse por correo pues tiene la seguridad absoluta que no se ha enviado por telegrama ni por teléfono, pues no hubiera consentido que se cursara.

Soy—dijo—más liberal de lo que algunos creen. No me parece bien ejercer la previa censura, pero ante una noticia de esa índole la hubiera ejercido.

Confío en la discreción de los periodistas, pero quienes delincian serán sometidos a los tribunales.

Terminó diciendo el ministro de la Gobernación que no llevó hoy ningún decreto a la firma del Rey, y que mañana se celebrará Consejo de Ministros preparatorio del que se reunirá el jueves en Palacio.

Maura volverá a la vida política

Se acentúa la creencia en los conservadores de que Maura volverá a la vida política fundándose esta creencia en que en la reunión que tendrá lugar en el Senado el próximo miércoles se adoptará la actitud de seguirle en el retraimiento todos, en cuyo caso Maura no queriendo contraer ante la Corona ni ante el país la responsabilidad de privarle de un elemento del Gobierno desistiría de su actividad.

Si embargo, otros elemento de los distintos partidos creen que Maura persistirá en su modo de pensar y seguirá en el retraimiento aconsejando la unión ahora más que nunca de todos los conservadores para determinar bien un jefe o un Directorio.

La reunión de los conservadores

Ha quedado decidido el programa de la asamblea que celebrarán mañana las minorías conservadoras.

Se dice que hablarán solamente los señores Díaz Cobeña por los senadores y Bergamín por los diputados y que ambos se expresarán en igual sentido manifestando que no se trata de designar jefe del partido sino de afirmar la conformidad de éste con la actitud del Sr. Maura y pedirle que siga dirigiendo esta fuerza política.

Se añade que ambos señores votarán la continuación del Sr. Maura, haciéndole ver la necesidad de que se sacrifique en bien de

la patria, volviendo a aceptar la jefatura del partido.

Los exsenadores y exdiputados conservadores de aquellas provincias que actualmente carecen de representación parlamentaria celebrarán reuniones parciales para tomar acuerdos. Se cree que adoptarán todos el de mostrarse conformes con las resoluciones que tomen en la asamblea del miércoles, para que se vea que el partido conservador está unido por una unánime aspiración.

Noticias y comentarios

Aunque con menos acaloramiento, han seguido hoy los comentarios sobre la retirada del Sr. Maura.

Las gentes se abstienen de formar juicio, a medida que se acerca la fecha de la reunión del Senado.

La expectación por conocer su resultado, es grande, aunque se da por descontado que quedará reducida a un incondicional homenaje de adhesión al Sr. Maura.

Dicen que la decisión de que sea reunión sea secreta, es debida a la iniciativa del general Azcárraga.

Otros estiman acertada la decisión del general Azcárraga porque podría darse un espectáculo poco edificante, si como se teme, hay encontrados pareceres en la marcha que se ha de imprimir en lo sucesivo, al partido.

Otros, por último, dicen que debe ser secreta la sesión preparatoria para determinar el orden de la discusión y los oradores que hayan de intervenir en ella y luego celebrar la sesión siguiente con periodistas en la tribuna.

Los periódicos dejan de lado el asunto y sólo algunos como *«La Epoca»*, *«La Tribuna»* y el *«Heraldo»*, mantienen el fuego sagrado con ligeras consideraciones, y dando lánguidamente su información.

«La Epoca» advierte que pierden el tiempo cuantos se dedican a sembrar recelos y antagonismos entre los conservadores, pues la misma disciplina que tenía dirigida por el Sr. Maura, tiene hoy la misma pérdida que acaba de sufrir, sólo puede cicatrizarla más gran unión.

Luego dice que muchas gentes comienzan a ver con extrañeza que el conde de Romanones emplee con tanta frecuencia el nombre de don Alfonso al hablar de la última crisis.

Las crisis se resuelven bajo la reclusiva responsabilidad de los ministros.

«Es que el actual jefe del Gobierno pretenda con su conducta coartar el derecho de las opiniones, examinar la solución dada a la crisis?»

«La Tribuna» dice que hay una directa relación entre la reunión de los exministros liberales celebrada en el domicilio del conde de Romanones y la actitud del Sr. Maura.

Este en su nota hablaba de una honda rectificación en la conducta del partido liberal y esta opinión del Sr. Maura es ajena a la de algunos prohombres del partido liberal.

El Sr. Montero Ríos en la referida reunión expresó la necesidad de rectificar y hacer política sana; el Sr. Gullón intervino para evitar

que el acto terminara como el Rosario de la Aurora.

También se atribuyen al Sr. Moret palabras pronunciadas en una conversación particular sostenida en el Aleneo, según las cuales se demuestra una coincidencia de juicio con el Sr. Maura, acerca de los nuevos procedimientos de Gobierno que necesitará emplear el partido liberal.

Las noticias que siguen recibíendose de provincias en su mayoría dan cuenta de que los Comités conservadores se deciden a permanecer a la expectativa de lo que acuerde la reunión del miércoles.

Los exsenadores y exdiputados conservadores de aquellas provincias que actualmente no tienen representación conservadora en las Cámaras, celebran reuniones parciales para tomar acuerdos.

Se cree que el que adoptará todos será el de mostrarse conformes con las resoluciones que se han de tomar en la asamblea del miércoles.

LA GUERRA DE ORIENTE

Alrededor de la paz

En Londres creen que no se romperán hoy las negociaciones. Consejos de las potencias. Un nuevo conflicto. Rumanía sigue amenazadora. Bulgaria no cede.

Londres 6.—La opinión general es más optimista desde que se ha hecho público que las potencias, por órgano del embajador de Italia, han recomendado prudencia a Turquía. Confíase en que los consejos de los embajadores impedirán que hoy, a las cuatro de la tarde, queden rotas las negociaciones.

Supóngese, sabiendo que en el Consejo de ministros celebrado ayer en Constantinopla se acordó que los representantes turcos en la Conferencia de la Paz continúen negándose en absoluto a la cesión de Andrinópolis y las islas egeas, que tampoco transigirán los delegados balcánicos. A consecuencia de esto, y por consejo de las potencias, Turquía no tardará en modificar sus proposiciones, que los aliados estiman inaceptables.

Simplificará mucho la situación la rendición de Andrinópolis, y esto, según telegramas de anoche, es ya inminente, pues la situación de los sitiados es desesperadísima, ya que en la plaza no entran provisiones de ninguna clase.

Pero si se considera con optimismo la marcha de las negociaciones de la paz, no acontece lo mismo respecto a la actitud de Rumanía. Esta continúa la movilización, y ya se ha llamado a los estudiantes rumanos que están en el extranjero, concediéndoles cinco días para incorporarse a sus Cuerpos respectivos.

Bulgaria no accede a las exageradas pretensiones territoriales de Rumanía, mas, por consejos de Rusia, se aviene a conceder una ligera refundición de fronteras en Silistria y en la Dobruja, pero sin que cedan a los rumanos. Los otros datos que están dispuestos a dar son uno o dos de los fuertes avanzados. Las otras concesiones que hace consisten en otorgar la autonomía escolar y eclesiástica a los kuzalavcos de Macedonia, y en dar ciertas ventajas comerciales a Rumanía.

Esta no se conforma, y alega que su neutralidad en la guerra ha permitido a los búlgaros ampliar su territorio. Bulgaria sigue sosteniendo que si Rumanía permaneció neutral, fué sólo por creer que los turcos batirían a los aliados.

El Ejército rumano. Lo que Rumanía puede pesar.

Como Rumanía parece dispuesta a cobrar el barato en la actual guerra de conquista, nada más interesante que dar a conocer los siguientes datos, fidedignos y exactos, respecto a su significación y fuerzas:

Si Rumanía se decide de una vez a salir de la neutralidad, los elementos de que dispone dejarán sentir gravemente su peso. Por la extensión de su territorio y el número de sus habitantes (7 millones) es más importante que Bulgaria. Como conquistó su independencia antes que Bulgaria, es mayor su desenvolvimiento económico y militar. Su soberano, que, por tradición de raza y gusto, se siente inclinado a las cosas militares, lo ha favorecido; el Rey Carol, procediendo como buen Hohenzollern, no ha perdonado medio de mejorar su Ejército, y en 1877 tuvo el honor de conducirlo a la victoria.

Después, el presupuesto de guerra se ha triplicado. Sólo en los diez últimos años se ha doblado, representando hoy una carga de 10 pesetas por habitante. No obstante, sólo alcanza el 14 por 100 del presupuesto de gastos, menos que en Bulgaria, Serbia y Grecia.

El ejército rumano es obra alemana. En 1878, el gran Estado Mayor de Berlín recomendaba así al Gobierno: «En Rumanía, donde deben prevalecer tantas eventualidades el cuidado e instrucción del ejército debe ser la preocupación dominante».

Desde la edad de diez y nueve años los jóvenes están sujetos a la instrucción militar preparatoria. Se les convoca dos domingos por mes, desde abril a noviembre, a sesiones de tres horas. De los veintidós años de edad y dos años de servicio permanecen dos años en filas, y tres en los cuernos montados. Luego pasan a la situación llamada *completas*, que es la primera reserva, en la que permanecen cuatro años. En esta situación están a las órdenes del ministro, a quien la ley le da facultad de llamarlos para la instrucción y las maniobras. Acabados estos siete años de servicio activo, el hombre pasa a la reserva por diez años y luego a la milicia por cuatro años; en suma, veintidós años de servicio.

La población, de los siete millones de almas, da cada año 100.000 mozos de veintidós años; pero sólo se toman 42.000. La selección médica es rigurosa. El efectivo de paz es de 89.670 hombres: nueve batallones de Cazadores, 40 regimientos de Infantería 10 de Húsares rojos, 10 de Húsares negros 20 de Artillería de campaña, etc., etc. La Infantería usa el fusil Mannlicher, y la Artillería el cañón Krupp de 1903.

El ejército movilizado se compone de cinco cuerpos, cada uno de dos divisiones de tres batallones, tres escuadrones, doce baterías, etc., esto es, 14.300 hombres, dos divisiones de Caballería (7.000 hombres) y ocho divisiones de milicia.

Los oficiales proceden de las Academias y

de la clase de sargentos; pero ¡ambos sufren un examen idéntico, con el mismo programa. Los límites de edad son más bajos que en país alguno. Los oficiales siguen un curso de perfeccionamiento de un año de duración.

La defensa de Rumanía cuenta las fortificaciones de Bucarest y las de la línea del Sereth, construidas conforme a los planes del general Brialmont, Costaron 200 millones. En suma, la organización militar rumana da 380.000 hombres de veintidós a cuarenta y dos años, bien armados e instruidos. La íctica rumana es totalmente alemana. En 1877 obtuvo la victoria.

LONDRES COMO YO LO VEO

La frase de Gautier

El hongo y el socialismo

—Yo no sé, si, como Teófilo Gautier insinuó alguna vez, cuando el mundo entero está civilizado será una cosa muy absurda; pero por lo pronto ¿no encuentra usted que Londres, ciudad en la que las excelencias de la civilización se han extendido al mayor número de habitantes, parece dar la razón al poeta francés?—me han preguntado.—Aquí todo el mundo tiene un hogar casi confortable, todas las señoras un perro, todos los obreros un sombrero hongo. ¿Qué misteriosa correspondencia hay entre el sombrero hongo y el progreso social europeo? Es un hecho indudable; a medida que las naciones de Europa se civilizan y socialmente progresan, dos fenómenos paralelos se producen en ellas: la participación creciente del perro en la vida sentimental del país y el abuso del sombrero hongo. Probablemente hay una correspondencia profunda entre el sombrero hongo y el triunfo del proletariado. Carlyle encontraría entre esos hechos afinidades sorprendentes. Y más que una relación cronológica, esto es más que una coincidencia de tiempo, hay entre ambos una relación lógica, sin duda.

—Claro que la hay. El sombrero hongo, en la cabeza de los cargadores del muelle, en los jardines, del hombre que va vendiendo pescado por las calles, es un símbolo de los azares de nuestro tiempo. Cuando lo ideal de los pueblos ha sido conquistar el mundo, realizar empresas audaces, luchar y morir por cosas inmateriales, químicas tal vez, por la gloria, por el gusto de vencer y dominar, les hubiera sido imposible tocarse con esa ramplona tapadera: un casco, un chambrero con plumas flotantes al viento, eran precisos. Pero las masas populares contemporáneas han concentrado todo su afán en cosas menos vagas e imprecisas: en el puchero para decirlo con una sola palabra. El puchero no es desdichado, evidentemente. Pero hacer del puchero es decir, de la política, de las necesidades materiales—un fetiche, una bandera, el fundamento de una religión, ya parece un tanto excesivo. En el fondo, el socialismo, en lo que tiene de religioso, es eso: la religión del puchero. Y el gran éxito del socialismo ha sido precisamente lograr que las masas obreras de Europa sólo profesen esa religión. Pero toda religión necesita un símbolo. Y para la religión del puchero qué mejor símbolo que el puchero mismo? El proletariado europeo, que tiene el anhelo exclusivo del puchero en el corazón, inconscientemente, simbólicamente, pone el puchero sobre su cabeza. En Alemania, en Bélgica, en Inglaterra, decir proletariado consciente y decir proletariado que usa hongo o puchero para cubrirse la cabeza, viene a ser lo mismo.

—¿En su país de usted también? —No, en España, no. En España los socialistas aún están en el chambrero; y el puchero, digo, el hongo, es todavía la preocupación exclusiva de la clase media. Y vea usted cómo la teoría resulta confirmada; porque los socialistas de España no se parecen a los del resto de Europa más que en el nombre, pero, naturalmente, más generosos, más pacos y más ávidos de sacrificio. Sólo el día en que los socialistas españoles se europeen, esto es, pierdan el romanticismo, las tres o cuatro ideas clásicamente subversivas, rotundas y pintorescas que ahora constituyen su ideología, serán reemplazadas por la sistematización científica de los medios de asegurar el puchero. Y entonces será cuando, siguiendo a sus camaradas belgas, ingleses y alemanes en el culto a Santa Uniformidad y a Santa Ramplonería, todos nuestros oficiales de albañil llevarán sombrero hongo.

Juan Pujol.

DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal especial)

Día 7, nueve noche.

Hay marcha para las posesiones españolas del Norte de África el diputado a Cortes don Dalmacio Iglesias.

—En breve se inaugurará la Caja de Pensiones para la vejez de «Los Tranvías de Barcelona».

—Ha salido para Madrid para posesionarse del nuevo cargo a que ha sido promovido cerca de la Dirección General de Seguridad D. Ignacio Martínez Campos.

Tributó una cariñosa despedida en la estación de Francia, el jefe superior de policía señor Millán Astray, el inspector general señor Retana, los señores Martorell, Tressols, Zaldivar y todo el alto personal de policía y seguridad.

—Esta noche en el Teatro Principal celebra la función de despedida la notable actriz Carmen Cobeña. El sábado debutará en el mismo teatro una compañía de zarzuela y ópera española dirigida por el maestro Cosme Bauzá.

—Han llegado de Alcañal el pallebot «San Salvador» y de Capdepera el «San Bartolomé».

—La semana próxima es esperado de Palma el comandante General de somatenes don Enrique de Carlos Cómez.

—En la cárcel celular se ha declarado un caso de viruela.

—Han fondeado en este puerto procedente de Buenos Aires el «Infanta Isabel» y el «Re Víctor».

PRIMER ANIVERSARIO DE LA ILUSTRISIMA SEÑORA Doña María M. Granada de Amer R. I. P. A.

Todas las misas que se celebrarán mañana jueves en la iglesia de Montesión desde las cinco y media a las once y en la capilla de María Reparadora desde las siete a las once serán aplicadas en sufragio de su alma.

INFORMACION

Sobre el beneficio de pobreza

Parece que la Junta Directiva de la Cámara de Comercio de Madrid se propone tomar la iniciativa para pulsar la opinión de las demás Cámaras y en su caso recabar su apoyo en el sentido de gestionar de los poderes públicos que propongan a las Cortes proyectos de ley encaminados a evitar el abuso que en muchas ocasiones hacen ciertos litigantes de mala fe, del beneficio de pobreza; causando molestias y quebrantos generalmente con el exclusivo fin de conseguir de sus víctimas cantidades más o menos crecidas a cambio de renunciar a sus reclamaciones o pretensiones de la índole que sean.

Consideramos muy justificada la actitud de la Cámara de Comercio de Madrid; y no dudamos que será secundada en provincias y atendida por el Gobierno.

Disparo de una pistola.—Un herido

En la noche de ayer estando varios sujetos reunidos en la taberna denominada «El Fondet» sita en la calle de Bautz de Söller, uno de ellos llamado Salvador Fornés Arauda de 58 años de edad, natural de Denia, sostuvo una cuestión con Pedro Cabot hijo del dueño del referido establecimiento.

El Fornés sacó una pistola e hizo un disparo hiriendo a otro de los concurrentes llamado Juan Sides (a) «Juan de Campos», de 32 años de edad causándole una herida en el antebrazo derecho con orificio de entrada y sin salida.

El médico don Juan Marqués Frontera practicó la primera cura al herido calificando el estado del mismo de pronóstico reservado.

El autor del referido disparo fué desarmado por algunos allí presentes y conducido a la cárcel donde queda a disposición del Juzgado municipal de Söller.

Junta local de Instrucción pública

Esta mediocidad se ha reunido la Junta Local de Primera Enseñanza bajo la presidencia del señor Giménez y asistiendo los señores Lozada, Terrades, Llobera y Fuster. Se dió cuenta de un oficio recibido por el Alcalde, de la Asociación de Maestros, dando cuenta de la terna que se remite para designar al maestro que ha de formar parte de la Junta. El Alcalde nombró al primero de la terna que es don Bartolomé Terrades.

Entróse la Junta de un oficio de la Dirección de la Academia de Corte y confección, diciéndo que hay algunas plazas de alumnas a cubrir en la sección 4.ª

Dióse cuenta de un oficio del Maestro de los Hostales participando haber abierto la escuela de adultos.

La Junta acordó dar las gracias de oficio a los señores Calfarro y Martorell por los trabajos gratuitos que efectúan en la Escuela Graduada de don Bartolomé Terrades; al primero dando la clase de modelado vaciado y dibujo natural y el segundo la de francés.

Los reunidos acordaron que las Juntas se celebren a las seis y media de la tarde, y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

Detención de un Ladronzuelo

Seguindo en las diligencias que practica la guardia civil del puesto de San Juan Bautista para descubrir al autor del robo de dinero cometido en la casa llamada «Can Figuereta»—de cuyo hecho dimos cuenta—detuvo a un muchacho de 14 años de edad llamado Antonio Tur y Mari quien se declaró autor del referido robo.

Penetró en «Can Figuereta» por la chimenea con el auxilio de una cuerda. Registró varias habitaciones, encontrando en una de ellas un cajón que contenía unos 150 pesetas de las cuales se apoderó. El ladronzuelo manifestó que había invertido el dinero robado en el juego y en la compra de un revolver.

El detenido ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Pasajero enfermo

Del vapor «Re Vitorio» correo de Buenos Aires llegado ayer a Barcelona, fué desembarcado y conducido en una camilla al Hospital, un individuo llamado Sebastián Llinás, hijo de Antonio, natural de Manacor, de 37 años de edad que el día 27 del pasado mes de diciembre, ingresó en la enfermería de a bordo del mentado buque, atacado de enfermedad común.

Reducción del servicio militar

Por juzgarla de interés público, publicamos la siguiente real orden: «Para la reducción del servicio militar en filas, los mozos, provistos de un certificado del Ayuntamiento, ingresarán en la Hacienda antes del tercer domingo de febrero el primer plazo de la cuota militar, presentando la carta de pago en la secretaría del Gobierno militar de la provincia, con una instancia en papel de a peseta, dirigida al excelentísimo señor general gobernador, solicitando se le conceda la reducción del tiempo de servicio, que será de cinco meses, en dos períodos, los que abonen 2.000 pesetas, y de diez meses, en tres períodos, los que abonen 1.000; ambas cantidades en tres plazos. Se costearán a la vez el equipo, con inclusión del caballo, de la clase y condiciones que requiere el instituto montado en que quiera servir, y además la subsistencia por su cuenta mientras el cuerpo a que estén adscritos no salga a maniobras o campaña.

Podrán también elegir cuerpo, en que prestar sus servicios, así como vivir fuera del

Detención de un ladrón

En la tarde de ayer los vecinos de una casa de campo del Prat de San Jordi se apercibieron que un hombre penetraba en otra vecina. Inmediatamente dieron aviso a los dueños de las otras casas vecinas y todos juntos consiguieron darle caza, resultando que había efectuado un robo de alhajas en la citada casa de campo.

Los vecinos le maniataron y lo trasladaron a esta ciudad, entregándolo al Director de la cárcel.

El Juzgado entiende de el asunto.

Centenario de Constantino

Anoche tuvo lugar en el palacio de los Marquéses de Zayas una lucida reunión de señorías para la elección de la Junta encargada de recoger los fondos necesarios para el desarrollo del programa de las fiestas cívicas que conmemorará a Constantino. Fué elegida presidenta la distinguida señora María Molina.

Vicepresidentas las señoras Dolores Gual de Villalonga, Antonia Socas Montis y Luisa Rovira.

Secretaria: señorita Dionisia Comasema. Vicetreas: Sitas, Concha Montaner, Fernanda Cotner y Anita Orlándis. Tesorera: Encarnación Morell. Vicetesoreras: María Gibert y Manuela Fuster.

Vocales: Sitas, Concha Morell, Brigida Fuster, Catalina Gual, María Comasema, Josefa Le Sanne, Teresa Alcover Sureda, Ursula de Nouvillas, María J. de España, Catalina Fortuñy Dezcallar, Margarita Fortuñy, Concha Blanes, Carlota Fort, Josefa Salas, Antonia Zaforteza, Juana Blanes Boissen, Antonia Carbonell, señorita González Moro, Manuela Fuster, Mariana Morell Taçón, Angeles y Nieves Molins, señoritas Alomar y Bosch, Amparo y Margarita Sureda Fortuñy, María Josefa Zayas.

Se determinó hacer una kermesse y varias funciones de cine; pedir para el concurso sportivo una copa al Rey y premios a las autoridades.

El Comité ejecutivo ha elegido elegido vicepresidente a la señorita María Josefa Zayas.

Asistió el Comité Ejecutivo formado por los señores Sureda, Blanes, Cotner, Montcada, Morell, Barceló, Cervera y Clar.

El canje de obligaciones

El ministro de Hacienda ha dirigido al Banco de España una comunicación para que desde el sábado abra al público las ventanillas del Negociado de operaciones con objeto de admitir al canje las obligaciones del 3 por 100 por las del 3/50, y de proceder a la suscripción a metálico por 75 millones. En conjunto, las que hay en circulación ascienden a 40 millones.

De Instrucción pública

En la «Gaceta» se publica una Real orden sobre agregación de cátedras vacantes a oposiciones de otras ya anunciadas y convocatoria para ellas, entre las cuales figuran la de Historia Natural del Instituto de Lérida que se agrega a las de igual asignatura de las de Orensé y Pontevedra y de la Agricultura de Mahón, que se agrega a la anunciada para turno de auxiliares para Valladolid.

Ferrocarril Palma Söller

Nuestro colega el «Söller» publica las siguientes líneas: «En la estación del ferrocarril de esta ciudad se ha llevado a cabo una mejora que por serlo, parecemos excusado añadir que es de suma utilidad.

Consiste en la instalación de un motorcito eléctrico con dinamó acoplada para producir electricidad de corriente continua, con objeto de cargar los acumuladores con que van alumbrados los coches del tren.

Los resultados son excelentes y notabilísima la economía en relación con lo que dicha carga costaba cuando se hacía en Palma. Con esto, y con el aumento de acumuladores que se nos dice se acordó, es probable que ya no hayan de encendese más en lo sucesivo las lámparas de aceite, y que puedan ser substituidas por ventiladores eléctricos, su verano que había en proyecto colocar para aprovechar la corriente exterior de aire producida por la velocidad del tren.

Audiencia

Mañana a las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado del Distrito de la Catedral de esta ciudad, contra Miguel Forteza, acusado del delito de escándalo público.

El Abogado fiscal Sr. Lara sostendrá la acusación y el letrado Sr. Pou defenderá al procesado.

Oposiciones en Telégrafos

Por Real orden del ministerio de la Gobernación, que publicó la «Gaceta» se ha convocado a oposiciones para ingreso en la escuela de aplicación de Telégrafos de 30 oficiales quintos que se considerarán precisos hasta la oposición siguiente.

Para tomar parte en estas oposiciones se requiere, como requisito de edad, ser mayor de quince años y no exceder de veintiseis el último día del año en que se verifique la convocatoria.

Las instancias se admiten en la Dirección General de Correos y Telégrafos hasta el día 31 de marzo próximo, y los exámenes empezarán el 20 de mayo.

Inserta también la «Gaceta» los artículos del reglamento que interesa conocer a los opositores, y los programas de las materias sobre las que ha de versar el examen.

NOTAS DEL MAR

Procedentes de Ibiza esta mañana han llegado los siguientes: D. Vicente Rivas, D. José Torres, D. Mateo Príola y la dña Catalina Riera.

De Barcelona a bordo del vapor rápido esta mañana han llegado: D. Joaquín Orlándis, D. Laureano Tamburini, D. Juan Margineda, D. Baldomero Poli y señora, D. Miguel Juliá, D. Juan Serlavos, D. Juan Portals, D. Juan Balaguer, D. José Deyá, D. Ramón Reynés, D. Francisco Tomás, D. Gabriel Servera, D. Domingo Truyol, D. Pedro Mesquida, D. Juan Morales, D. Gabriel Moyá, D. Gabriel Vidal, D. Francisco Viñals, D. José Güell, D. Luis Bastida, D. José Sardá, D. Cecilio Boix, don Manuel Pardo, D. Juan Moías, D. José Forcada, D. Nicolás Sant, D. Juan Bertrán, don Ricardo Pagés, D. Juan de Llerón, don Francisco Cortés, D. Antonio Labrés, don Manuel Durán y D. Francisco Blanes.

Para Ibiza, esta noche embarcarán: D. Pedro Valls, D. Bernardo Rosselló, D. Francisco Amengual, D. Bernardo Roca y D. Pedro Noguera.

Para Barcelona esta noche embarcarán los siguientes: D. Bartolomé Frau, D. Vicente Canes, don Alberto Fuster y señora, doña Coloma Rover, D. José Casellas, D. Pablo Vicenti, D. José Pujol, D. Juan Juan, D. Bartolomé Palmer, D. Antonio Cortés, D. Cayetano Cortés, D. Miguel Arover, D. Enrique Bonnin, D. Gabriel Calafell y familia, doña María Segura, D. Francisco Aguiló, don Francisco Pons, don Juan Bonet, D. Jaime Arnau, D. Bartolomé Darder, D. Emilio Fiol, D. Antonio Palmer y D. Bartolomé Alcover.

Entradas A las siete de la mañana procedente de Barcelona, el vapor rápido Rey Jaime I.

De Ibiza, a las seis de la mañana el vapor Lubia.

De Cabrera, a las cinco de la tarde el vapor Ciudad de Palma.

Para Cabrera, a las siete de la mañana el vapor Ciudad de Palma.

Para Mahón, a las siete el vapor correo Menorquín.

Despachados Para Barcelona, a las diez de la noche el vapor rápido Rey Jaime I.

Para Ibiza, a la misma hora el vapor correo Iseo.

Para Porto-Colom, el laúd Virgen Doloresa.

Correos transatlánticos Línea de Buenos-Aires El «P. de Sarrutegui» salió el 2 de Montevideo para Las Palmas.

El «León XIII» salió el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife.

El «Fernando Póo» salió el 26 de Buenos-Aires para Las Palmas.

Línea de Filipinas El «C. López y López» llegó el 6 a Barcelona, de Cartagena.

El «Alicante» salió el 3 de Colombo para Suez.

El «Legazpi» llegó el 3 a Santander, de Lisboa.

El «C. de Eizaguirre» llegó el 4 a Manila, de Ilo-Ilo.

Línea de Cuba y Méjico El «Alfonso XIII» salió el 5 de la Habana para Veracruz.

El «Reina María Cristina» llegó el 5 a Cádiz, de Santander.

Telegramas Telegramas recibidos esta mañana en la Comandancia de Marina: Bajoli día 8 a las 8. Barómetro 724,5, viento nordeste, mar llana y cielo acelajado. Ibiza 8 a las 9. Viento nordeste, mar llana y cielo acelajado.

Noticias varias Después de algunas semanas de reparación ha quedado listo y entrando a servir en itinerario el vapor rápido Rey Jaime II.

El vapor-correo de Ibiza, esta noche embarcará una partida de cabezas de ganado mular.

Han quedado terminadas las reparaciones que se estaban efectuando en el casco y velamen del laúd Virgen Doloresa.

Dentro de breves días llegará a este puerto un vapor inglés, con cargamento de carbón.

En la playa de Rosas ha sido hallado, arrojado por el mar un objeto en forma de bota, de hierro galvanizado cilíndrico, cerrado por dos casquetes, con una placa con taladros en la parte superior y en la inferior, restos al parecer de alambre conductor eléctrico.

ESTADISTICA Defunciones Día 3.—Doña Francisca Vidal Grau, viuda, de 87 años.

Destinos

El capitán de Artillería don Bernardo Rebas ha sido nombrado ayudante de campo del general don Francisco Pérez Clemente.

Ha sido destinado a prestar sus servicios de excedente y en comisión en la Intervención militar de Baleares, el comisario de Guerra de primera clase don José Casanovas Sancho.

Se ha concedido licencia para pasar al extranjero y viajar en buques mercantes, al recluta Juan Matamalas Salas de la Comisión mixta de Baleares.

También se ha concedido dos meses de licencia por enfermo, al alumno de la Academia de Infantería don Miguel Salom Cerdá.

Licencia

Se ha concedido licencia para pasar al extranjero y viajar en buques mercantes, al recluta Juan Matamalas Salas de la Comisión mixta de Baleares.

También se ha concedido dos meses de licencia por enfermo, al alumno de la Academia de Infantería don Miguel Salom Cerdá.

Transportes

Se ha ordenado que por el Parque regional de Artillería de Valencia sean remitidos al Parque de la Comandancia de Artillería de Mallorca 51 kilogramos de pólvora número 5, filitación número 39, correspondiente a la tonelada número 25.

Matrimonios

Se ha concedido permiso para contraer matrimonio con la señorita doña Catalina Torrandell Vives, al segundo teniente de Infantería (E. R.) don Lorenzo Varrrell Bover con destino al Regimiento de Inca número 62.

Ingreso

Se ha concedido ingreso en Carabineros al cabo Antonio Juan Mir de la Comandancia de Mallorca.

Nonbramientos

Ha sido nombrado ayudante de Campo del General de división don Gumersindo de Sierra y Vázquez de Novoa, Gobernador militar de Mallorca, al teniente coronel de Infantería don Fernando Crespo Estrada, que actualmente se halla en situación de excedente en estas islas por haber cesado en el cargo de ayudante de campo del general don Francisco Pérez Clemente.

También ha sido nombrado artilero segundo el alumno de la Escuela Central de artífices, don Juan Pol Reus de la Comandancia de Mallorca.

Defunciones

Día 4.—D. Miguel Jaime Durán, viudo, de 76 años; D. Gabriel Mesquida Expósito, casado, de 48 años, y D. Miguel Barceló Albertí, casado, de 40 años.

Día 5.—El niño Juan Quetglas Marqués, de 3 meses; doña María Pizá Noguera, casada, de 42 años; D. Francisco Alemany Contestí, casado, de 28 años, y doña Francisca Garcías Quintana, casada, de 37 años.

Nacimientos y matrimonios

Número de los registrados en el día 6. Juzgado de la Lonja. Nacimientos.—2 varones y 2 hembras. Matrimonios.—Ninguno.

Juzgado de la Catedral. Nacimientos.—2 varones y 0 hembra. Matrimonios.—Ninguno.

Defunciones Día 6.—Doña Antonia Planas, viuda, de 90 años; doña Magdalena Bauló Oliver, soltera, de 77 años; Francisca Puig Mir, de 10 años; D. Guillermo Fiol Trobat, viudo, de 64 años; Guillermo Casas Bosch, de 10 años, y doña Jerónima Vicens Binimelis, casada, de 56 años.

Día 7.—Doña Antonia Mestres Vicens, casada, de 56 años; D. José Largir Mora, de 52 años; D. Alberto de Arozarena Mastre, soltero, de 27 años; D. Juan Peregrino Alomar, casado, de 74 años; D. Pedro Antonio Terrasa, casado, de 86 años, y don Juan Vich Fullana, viudo de 67 años.

Nacimientos y matrimonios Número de los registrados en el día 8. Juzgado de la Lonja. Nacimientos.—2 varones y 1 hembra. Matrimonios.—D. Bernardo Roca Pons con doña María Verger Font. En el Juzgado de la Catedral. Nacimientos.—3 varones y 0 hembras. Matrimonios.—Ninguno.

De Teatros

María Barrientos a Palma

Mañana llegarán procedentes de Barcelona los artistas que forman la compañía de la eminentísima diva María Barrientos. La notable artista no llegará hasta el sábado, por tener que cantar mañana en el Palau de la Música Catalana en el concierto organizado Pro-Monumento a Mossén Jacinto Verdager.

El abono en la taquilla del Lírico aumenta de una manera notable, lo cual hace presagiar que el Lírico se verá muy concurrido las seis noches.

Desde mañana los señores abonados que lo deseen podrán retirar sus localidades.

Como se ha publicado alguna nota de precios equivocada, a ruego de la Empresa se han entradas de 6 pesetas y el de la entrada general las noches en que cante la Barrientos es de 2 pesetas.

La eminente diva cantará el domingo día 12 y el miércoles día 15.

La notable artista María Barrientos atentamente invitada por el Ayuntamiento y la población de Valls, ha tomado parte en los festejos de aquella ciudad de una manera efectiva acompañándola la aristocrática barcelonesa. El diario Las Noticias habla en esta forma refiriéndose a este acto: «Mañana, a la una de la tarde, saldrá para Valls la compañía de ópera en la que figura la célebre diva María Barrientos para dar una única representación del Barbero, por la noche, en el Teatro Apolo de aquella población.

A la llegada a Valls cantará María Barrientos la «Salve» de Otello en la iglesia de aquella ciudad y más tarde se celebrará un banquete que ofrece el Ayuntamiento a toda la compañía.

Formando una caravana de automóviles, distinguidas familias barcelonesas se proponen trasladarse mañana a Valls para oír a la célebre cantante.

Comisión Provincial

SESION DE HOY

Bajo la presidencia del Sr. Sureda y asistencia de los señores Pons y Victory, se ha reunido esta mañana, a las once, la Comisión Provincial.

Ha sido aprobada el acta de la sesión anterior.

Se ha acordado informar al Sr. Gobernador que puede conceder autorización a los Ayuntamientos de Formentera, Marratxi, Santa Eugenia y Ser Servera para establecer arbitrios extraordinarios destinados a cubrir el déficit que les resulta en el presupuesto para 1913.

Viso el expediente relativo a la autorización solicitada por D. Juan Muntaner Clar para instalar en Santafya una central de energía eléctrica para alumbrado y fuerza motriz, se ha acordado informar al Sr. Gobernador que por el ministro de Fomento puede concederse al Sr. Muntaner la autorización solicitada.

Se ha acordado remitir al ministro de la Gobernación los recursos interpuestos por D. José Ramón Coll y D. Rafael Ribas Sampol en alzada del acuerdo de esta Comisión por el que nombró médico civil de la Comisión mixta a D. Pedro Compañy Bosch y el interpuesto por D. José Mir Peña en alzada del acuerdo de la Comisión provincial por el que se nombró Médico civil suplente de la Comisión mixta a D. Pedro Giménez.

Se ha accedido a que puedan retirar el depósito que tienen constituido en la Caja provincial los contratistas D. Juan Frau, don Jerónimo Llompart, D. Miguel Vadell, D. Jaime Mulet, D. Mateo Torres, D. Juan Clar y D. Guillermo Mesquida.

Se ha enterado de una comunicación del Arquitecto de provincia participando haber efectuado la liquidación de las obras de construcción de la Casa Cuartel de la Guardia civil de la villa de Artá.

Ha sido admitidos varios alienados en el departamento de dementes del Hospital.

Se ha concedido la prórroga del pago de la lactancia de un niño legítimo; el consentimiento a cuatro expositos que se proponen contraer matrimonio.

Se ha enterado del estado del movimiento de acogidos ocurrido durante el mes de diciembre en el Hospital, Misericordia e Inclusas de Palma e Ibiza.

Se ha autorizado al Director de la Misericordia para adquirir material, por gestión directa, para la Escuela Tipográfica provincial.

Se ha enterado de que ha ingresado en la Misericordia una exposita procedente de la Inclusa.

Papel para Cartas

Clases económicas desde 0,75 caja de 50 cartas y 50 sobres.

Clases de lujo, imitación tela, pergamino, porcelana, máter y otras muchas clases novedadas, de 1 a 6 pesetas caja de 50 cajas y 50 sobres.

Imprenta y Librería de J. Tous, Plaza de Cort 14 y 16.

GACETILLAS

El «Cataluña».—En la Isla Marítima se ha recibido el siguiente telegrama: «Valencia día 8 vapor correo «Cataluña» llegará siete mañana sin novedad.—Dominiguez.»

Caida.—Esta mañana ha sido curado en la Casa de Socorro un individuo que presentaba una herida en la mano efectos de una caída.

Riña.—Anoche fueron detenidos dos individuos que en la vía pública se maltrataron de palabra y obra.

Riña.—Anoche rieron acaloradamente en la calle de Miró dos mujeres ramera, por cuestiones de intereses.

Extracto.—En el Gobierno civil se ha recibido para su publicación en el «B. O.» el de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Palma durante el mes de noviembre último.

Subasta.—El 14 de febrero se celebrará para la adjudicación de las obras de desmonte y explanación de las calles, números 44, 45 y letra F. de los terrenos resultantes del distrito del baluarte de S. Jerónimo, del recinto amurallado de esta ciudad.

Lotería.—Doña Catalina Sorell y Sabater manifiesta a los que tienen participaciones del n.º 16.947 del sorteo de 10 del actual, que por equivocación involuntaria no tiene dicho número, y replica a los que tengan participaciones que pasen por su casa Puigdorfla número 13 y se les devolverá el dinero.

Al público.—En la Alcaldía de San Juan Bautista están expuestos a efectos de reclamación los repartos de rústica y urbana de aquel pueblo formados para el actual año.

Viruela.—Ha ocurrido en Palma en nuevo caso de esta enfermedad. El Alcalde ha dictado energías medidas para aislar al enfermo y a la familia del mismo.

Curado.—En la Casa de Socorro lo ha sido el niño Onofre Vich, que presentaba una herida en la mano, causada por el golpe de una tapadera de una artes.

Vacunación.—El miércoles, jueves y viernes de esta semana de 12 de la mañana a 1 de la tarde se vacunará directamente de la res en el colegio Médico-Farmacéutico, Serriñá 7, principal.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Estado del tiempo.—A última hora el vigía de Porto-Pi no comunica por teléfono que el mar se halla en completa calma y que por distintas partes de la costa, han caído ligeros chubascos.

Vacante.—La Real Academia Española anuncia en la Gaceta hallarse vacante una plaza de número, por fallecimiento de don Miguel Mir.

Las propuestas y solicitudes se recibirán en la Secretaría de la docta Corporación hasta el día 31 del mes corriente.

Tomando el Serobol aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

Callos duros se extirpan de raíz con el Mata-Callos BOSCH, marca BUR-BAY.

Nuevo servicio para los turistas.—CLUB MALORCA. Véase 4.ª página.

Véase en 4.ª página el anuncio de Inquilinatos.

EL TIEMPO

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes:

Barómetro, 763 milímetros. Termómetro (a las 9 m.), 9 ct. Máxima al sol, 20 id. Máxima a la sombra, 16 id. Mínima a cubierto, 7 id. Mínima a descubierta, 6 id. Temperatura media de ayer, 12. Temperatura media correspondiente al mes, 10.

Diferencia, 2 en mas. Dirección del viento, N. Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 6 Kgs. Kilómetros recorridos en veinticuatro horas, 102.

Lluvias en 24 horas 4 litros por metro cuadrado. Ascenso del barómetro en 24 horas 0 milímetros.

Evaporación en 24 horas, 1 id. Humedad a las 9 (tanto por 100 de saturación), 60. Descenso del barómetro en 24 horas 6 milímetros.

Tensión del vapor 5.

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y carnes cesan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y flaccidismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflequecimiento, pues activa la nutrición. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pide.

Instalaciones Eléctricas

Para alumbrado y timbres
Gran novedad en LAMPARAS
EL AGUILABROSSA, 30, PALMA

SAN JOSÉ

Gran baratura por final de temporada
Abrigos para Señora, Caballeros y Niños
TRAJES PARA SEÑORA CONFECCIONADOS—PAÑOS, LANAS ALFOMBRAS

OBRA NUEVA.—LOS GRANDES ESPAÑOLES

MAURA

El admirable estadista, gloria de la raza y de la política española, deja en estas páginas el rastro de su obra excelsa, de su existir patriótico.
Un volumen de más de 400 páginas 4 PESFTAS
De venta en la Librería de J. TOUS, Plaza de Cort, 14 y 16.

POR TELEGRAFO

Ecos varios

Presentación de credenciales
Madrid 8 (2'15 m.)

El próximo jueves presentará sus cartas credenciales el nuevo Ministro de Méjico.

Muy mejorado

El jefe superior de Palacio señor Marqués de Torrecilla se encuentra muy mejorado de la dolencia que le tiene postrado en cama.

El Rey a Sevilla

Asegúrase que pasado el día del Santo de S. M. el Rey, comenzará la jornada regia en Sevilla, regresando a Madrid en los días de Semana Santa.

Voraz incendio.—Cuatro muertos

Coruña.—Comunican del pueblo de Riveira que se ha declarado un voraz incendio en la casa de Manuel Rodríguez, pereciendo el dueño y tres hijos.

La mujer logró salvarse arrojándose por una ventana.

Todo el edificio, los enseres y el ganado fueron pasto de las llamas.

Máquina que descarrilla

Tortosa.—En la estación de Canavia descarriló una máquina, quedando obstruida la línea.

De trece trenes que debían llegar a esta sólo lo efectuaron dos.

El servicio llega con tal motivo, retrasadísimo.

Actas renunciadas

Coruña.—Todos los concejales del Ayuntamiento de Ortigueira han renunciado las actas.

Animos excitados

Cartagena.—Los ánimos entre el vecindario están excitadísimo con motivo del acuerdo tomado por el Ayuntamiento de que continúen durante el mes de enero los fieltos de consumos.

Se ha tomado el acuerdo de cerrar los establecimientos en señal de protesta.

En vista de ello se ha aplazado la determinación hasta mañana.

En virtud de las gestiones llevadas a cabo por el Gobernador, confirmará el impuesto por cuenta del municipio.

Los carniceros sólo sacrifican la mitad de las reses y los matarifes de cerdos suspenderán las matanzas de dichos animales.

Garfía Prieto en Barcelona

Barcelona.—El Alcalde de esta ciudad señor Sostres visitó ayer tarde al exministro señor Garfía Prieto.

Este mañana visitará el Ayuntamiento y Diputación.

Los señores Portela, Roig y Bergadá y Maristany cumplimentaron en el Hotel Colón.

Choque de dos vapores

Gibraltar.—Esta mañana han chocado en el estrecho los vapores «Elswick», inglés, y «Speranza», italiano.

Ambos resultaron averiados.

El buque inglés se refugió en este puerto y el italiano en Ceuta.

En la bahía de Algeciras han sido recogidos 6 naufragos del vapor italiano.

Los citados vapores llevaban un cargamento de carbón y lastre.

Reunión en el Congreso

En el Congreso se ha reunido la Comisión de Derecho Internacional del Instituto Hispano-Americano.

Presidió el acto el señor Moret.

El objeto de dicha reunión es el de estudiar los medios de atracción de las repúblicas americanas.

La recaudación de diciembre

Madrid 8 (11 m.)
La «Gaceta» publica el resumen de la recaudación durante el mes de diciembre que ha sido de 138.385.573 pesetas.

Ha disminuido en 14.890.212 pesetas en relación con igual periodo de 1911.

Inauguración de la Escuela naval
Cádiz.—Ha venido de San Fernando el vice-almirante señor Pidal con el objeto de visitar a las autoridades.

El viernes a las diez de la mañana se inaugurará la Escuela Naval.

El ministro de Marina señor Gimeno asistirá a dicho acto y a mediodía saldrá para Madrid.

Obispo restablecido

Valencia.—El Obispo de la Seo de Urgel ha quedado restablecido de las lesiones que se causó al pasar en automóvil por Villabana.

Hoy se celebrará en la capilla de la Virgen de los Desamparados una función en acción de gracias.

Ingeniero a Melilla
Ha marchado a Melilla el ingeniero jefe del negociado de ferrocarriles de Fomento. Permanecerá en África unos veinte días estudiando los trabajos de las líneas férreas de Tánger a Fez, Larache y Alcázar.

Intento de fuga

Sevilla.—En la cárcel de Sanlúcar de la Mayor intentaron fugarse tres presos condenados a penas aflictivas.

Los empleados les impidieron, sosteniendo una fuerte lucha, pues los fugitivos tenían varias armas con las que hicieron frente.

Otros cadáveres recogidos
San Sebastián.—Dicen de Fuenterriabía que ayer fueron recogidos otros tres cadáveres de la tripulación naufragado «Constantino Chippi».

Todavía feltan tres más.

Hijo adoptivo.—Plaza de Querol
Tortosa.—El Ayuntamiento de Amposta ha tomado el acuerdo de nombrar hijo adoptivo al ministro de Fomento señor Villanueva.

Igualmente acordó dar el nombre de Agustín Querol a la Plaza Nueva y el de Diputado Kindelan y Alcalde Palau a otras calles.

Además, en los pabellones de las nuevas escuelas se colocarán lápidas dedicadas al señor Palau.

Extranjero

Naufragio de un vapor
Madrid 8 (11 m.)

Astoria.—En esta población de los Estados Unidos ha naufragado el vapor «Rosecrans», siendo arrojado por el mar contra los arrecifes de la costa.

Han parecido ahogadas 33 personas. Tres marineros consiguieron agarrarse a un palo, trabándose para salvarlos, pero los trabajos que se hacen resultan inútiles.

Oficial de la Legión de Honor
París.—A M. Boiseront D'Anglada, Cónsul General de Francia en Barcelona se le ha nombrado Oficial de la Legión de Honor.

Nuevo gabinete
Lisboa.—Don Alfonso Costa ha aceptado el encargo de formar gabinete.

El ministro Sr. Villanueva en Lérida

Visita a Capdella.—Poblaciones engalanadas.—La importancia de las obras
Madrid 8 (2'15 m.)

Trenys.—A primera hora de la mañana se organizó la comitiva para acompañar al ministro de Fomento señor Villanueva a Capdella.

El viaje resultó agradabilísimo dada la hermosura de estos paisajes.

Todas las poblaciones de tránsito están engalanadas con arcos de triunfo que ostentan inscripciones tales como Viva el Rey, Viva el Ministro.

Al llegar la comitiva a Capdella se le tributó un recibimiento entusiasta.

El ministro visitó las instalaciones y las obras, elogiando la importancia que estas tienen.

Créese que si el salto de agua quedará terminado dentro de un año siendo la fuerza que se obtendrá de 50.000 caballos.

En dichas obras trabajan en la actualidad unos 2.000 obreros.

Después de la visita se efectuó el viaje de regreso a Trenys, donde fué recibido por el Ayuntamiento y toda la población.

A las primeras horas de la tarde se le ofreció un banquete al que asistieron los invitados y las autoridades locales.

Se pronunciaron patrióticos brindis.

Por la tarde visitó el señor Villanueva y sus acompañantes las obras que se efectúan en la carretera de Terradets.

LA POLITICA

El general Aldave
Madrid 8 (2'15 m.)

El general Aldave ha cumplimentado al ministro de la Guerra general Luque.

La entrevista duró más de media hora. También conferenció con el ministro de Estado señor Navarrete.

Visitando a Luque
Esta tarde ha visitado el general Luque el Infante don Carlos.

Montero Ríos no va a su despacho
El Presidente del Senado señor Montero Ríos, no asistió hoy a su despacho del Senado.

Se reanudarán las relaciones con el Vaticano
Madrid 8 (11 m.)

Leemos en «El Liberal» que se asegura que en breve plazo quedarán restablecidas las relaciones oficiales entre España y la Santa Sede.

Los bien enterados dicen que el cargo de Embajador de España en el Vaticano recaerá en el señor Calbetón, a quien el ex-nuncio le puso el voto, habiéndosele levantado.

Protesta de las clases pasivas
Las clases pasivas reunidas hoy en asamblea han tomado el acuerdo de protestar contra las disposiciones que dictó el señor Navarrete al ser ministro de Hacienda, para cobrar las pensiones.

Manifestación republicana
Valencia.—La Juventud Republicana trató ayer tarde de llevar a cabo una manifestación contra los elementos conservadores.

Formando un grupo de 90 manifestantes, recorrieron varias calles, hasta que les salió al encuentro la policía consiguiendo disolverlos.

Fueron detenidos dos de los citados manifestantes.

Retirada de Maura

Comentando la reunión de mañana
Madrid 7 (11'15 m.)

En el Congreso se ha notado esta tarde gran animación de políticos.

Las conversaciones versaron sobre la reunión que celebrarán mañana por la tarde los senadores y diputados conservadores en el Senado.

Se hicieron muchos y variados comentarios.

Sánchez Toca
Se sabe que el señor Sánchez Toca, fundándose en los mismos motivos que tuvo para no concurrir a la reunión de exministros celebrada últimamente, concurrirá mañana a la reunión que celebrarán los conservadores en el Senado.

La indeterminación sobre lo que pueda ocurrir en la reunión de mañana, es cada vez mayor. Nadie concretamente puede decirlo.

Se prohíbe la entrada
Se han dado órdenes terminantes para que se prohíba la entrada en el Senado durante la reunión que mañana se celebrará en dicha Cámara a los periodistas y a toda persona que no sea Senador o Diputado del partido conservador.

«La Epoca» lo afirma
El órgano del partido conservador «La Epoca» dice en su número de hoy que serán contados los representantes en Cortes del partido conservador que no asistan a la reunión que se celebrará en el Senado, añadiendo que los que no concurren se harán representar por otros compañeros.

Dice además el mismo periódico: Estimamos seguro que el acuerdo que se tome será unánime y consistirá en tributar un homenaje de adhesión al señor Maura, declarando que el partido conservador considera como no hecha la renuncia y que se sigue con mayor entusiasmo que nunca acatándolo como jefe indiscutible.

Gabriel Maura asistirá a la reunión
Madrid 8 (2'15 m.)

Dícese que a la reunión de los conservadores asistirá don Gabriel Maura, conde de la Montera, quien explicará el por qué de su renuncia del acta de diputado a Cortes.

Lo que dice «El Mundo»
Acercas de los probables acuerdos que se tomarán en la reunión que celebrarán los conservadores, «El Mundo» dice que es casi seguro que se nombrará un Directorio. La Asamblea concederá un amplio voto de confianza a los señores Dato y Azcárraga para que solucionen todas las cuestiones que puedan afectar al partido y que visiten al señor Maura haciéndole presente el unánime deseo de todos los conservadores para que retire la renuncia a la jefatura.

Sobre la prohibición de la entrada
«La Epoca» dice que el acuerdo de que a la reunión de las minorías conservadoras solo asistan los individuos de las Cámaras, obedece a que sin duda se tratarán asuntos relacionados con la vida interior del partido.

Añade, que como han de asistir cerca de 200 personas, no puede darse a la reunión carácter misterioso como pretenden algunos colegas.

Llegada de Senadores y Diputados
Hoy han llegado a Madrid numerosos Diputados y Senadores pertenecientes al partido conservador, que vienen para asistir a la reunión del Senado.

Entre los llegados figuran los diputados y senadores por Baleares.

Tren especial
Madrid 8 (11 m.)

Santander.—Los elementos conservadores de esta capital, han acordado gestionar la organización de un tren especial para ir el próximo domingo a Madrid al objeto de asistir a la manifestación de homenaje al señor Maura.

Lo que opina la prensa respecto a la Asamblea
Dice «El Imparcial» que la Asamblea conservadora debería celebrarse entre paredes de cristal.

El «ABC» coincide con «La Epoca» al señalar los acuerdos que se supone se adoptarán en la reunión de esta tarde.

«La Mañana» dice que en la reunión de hoy, descontando el discurso que pronuncie el señor conde de la Montera, el acuerdo será recurrir al señor Maura en solicitud de que atienda al requerimiento del partido, haciéndose nuevamente cargo de su dirección, reiterándole a este efecto, las mayores y más expresivas muestras que puedan tributarle de cariño, adhesión y leal respeto.

La manifestación
Telegrafan de varias provincias diciendo

que los elementos conservadores organizan trenes extraordinarios para venir a Madrid con el objeto de asistir a la manifestación que se organiza en honor al Sr. Maura.

Ultimas Noticias

El Rey Fernando
Madrid 8 (2 t.)

Berlín.—El «Dentsches Zeitung» publica hoy un despacho fechado en Sofía, en el que se dice que el Rey Fernando ha marchado a Tchataldja.

Futura demostración naval
París.—Al diario «L'Eclair» le telegrafían desde Londres diciendo que en el caso de que resulte infructuosa la gestión colectiva de las potencias en Constantinopla, es muy posible que se haga una demostración naval ante la capital del imperio otomano.

Lo que dice «Excelsior»
París.—El periódico parisiense «Excelsior» dice que el problema de la unión de Marruecos con Argelia y las posesiones francesas del África occidental, preocupa sobremanera al general Lyautey, quien estima que la penetración francesa en Marruecos no será ni fácil ni duradera, hasta el día en que haya las debidas comunicaciones.

Motín de campesinos
Zaragoza.—Dicen de ésta que en el pueblo de Ambel se amotinaron unos 200 campesinos pidiendo aumento de un 25 por 100 en sus jornales.

El Alcalde gestiona de los propietarios de tierras que mejoren los jornales.

La miseria en aquella región es grandísima.

El señor García Prieto en Barcelona
Madrid 8 (2'15 t.)

Barcelona.—El exministro de Estado señor García Prieto estuvo anoche en el Tibidabo donde cenó.

Después acompañado del Gobernador civil señor Sánchez Anido fué al Teatro Liceo ocupando un palco desde donde presenció la función.

El sábado probablemente regresará a Madrid en el tren expreso.

Diputados y senadores a Madrid
Madrid 8 (2'15 t.)

Barcelona.—Han marchado a Madrid los Diputados a Cortes y Senadores conservadores por esta provincia.

Las cuestiones de las aguas
Madrid 8 (2 t.)

Barcelona.—En el Colegio Médico de esta capital, se han reunido los médicos y representantes de la prensa, para tratar de la imposibilidad de las aguas que trata de adquirir el Ayuntamiento por subasta antes del 15 del actual.

El Presidente entregó a los periodistas un informe, cuyas condiciones son las siguientes:

Las aguas del Llobregat carecen de los requisitos exigidos por la ley de aguas y por consiguiente no pueden destinarse al consumo por ser atentatorias a la salud.

La comisión por consiguiente no puede proponer, ni el municipio aceptar la compra de tales aguas del Llobregat, las cuales sólo pueden utilizarse para riegos y limpieza del alcantarillado.

Romanones y la actualidad
Madrid 8 (2 t.)

El Presidente del Consejo después de despachar con el Rey se trasladó a la presidencia en donde recibió a los periodistas. Comenzó diciendo a los reporters que era totalmente inexacta la noticia referente a que vacase la fiscalía del Supremo, siendo nombrado para este cargo D. Antonio Montero Villegas.

—Este, añadió, no ha pretendido nunca tal cargo. Renunció la Subsecretaría sin pedir ningún otro cargo, ni él, ni su padre, como intencionadamente se ha dicho.

He retrasado el Consejo de ministros hasta el viernes, siguió el Conde; para evitar que coincidiera con la reunión de los conservadores y la malicia pudiera interpretarlo torcidamente.

En dicho Consejo, seguiremos estudiando el programa según el cual se desarrollará la política liberal democrática y expansiva del partido.

Un periodista preguntó al Presidente qué había respecto a un telegrama de «El Liberal», que dice que van a establecerse las relaciones con el Vaticano; contestándole el Conde en los siguientes términos.

—Ya saben Vds. que era el propósito del Sr. Canalejas el nombrar embajador cerca del Vaticano y que designó para ello al señor Merino, el cual no aceptó a pesar del honor que ello significaba. Canalejas insistiendo en su propósito hubiera designado, y yo, antes y ahora que formo gobierno pienso en ello y ya lo dije en Santander, que creía debía mantenerse las relaciones con el Vaticano, sin que esto quiera decir que variemos nuestra conducta política, pues precisamente los embajadores son los encargados de desarrollar la política.

Ahora dae el caso anómalo de que tenemos aquí Nuncio, mientras que nosotros no tenemos Embajador cerca del Vaticano.

Todavía no he pensado en el nombramiento; pero desde luego anuncio que recaerá en un político y no en uno de carrera diplomática.

También se preguntó al conde de Romanones si era cierto que había dimitido el gobernador de Barcelona, contestando aquél que no sabía nada de dicha dimisión ni hay motivo par ello, todo al contrario, pues está, según nos dijo, muy satisfecho de dicha autoridad.

Respecto a la reunión que los conservadores celebran esta tarde, dijo el señor conde de Romanones:

—No creo que haya muchas emociones, pues los conservadores se darán cuenta de la conveniencia de la unión del partido, atendiendo al patriotismo. Cuanto menos hablen, mejor.

La Asamblea Conservadora

Gran animación
Madrid 8 (4'20 t.)

(Urgente)
Desde las dos y media de esta tarde se nota gran animación en los alrededores del Senado.

Van llegando muchos senadores y diputados.

La entrada se hace rigurosamente. No se permite la entrada más que a los senadores y diputados.

Comienza el acto
Madrid 8 (4'30 t.)

(Urgente)
A las tres y 20 minutos comienza la reunión.

Asisten 87 senadores conservadores y 94 diputados.

Se han adherido 16 senadores y 8 diputados.

Asiste a dicho acto el Sr. Sánchez Toca. Habla Azcárraga.—La dimisión de Maura como no presentada.—Maura aclamado.

Madrid 8 (5 t.)

(Urgente)
La reunión de los conservadores terminó a las cuatro y cuarto.

En la reunión el expresidente del Senado señor Azcárraga, hizo historia de la dimisión del señor Maura.

Se acordó que el señor Pidal llevaría la voz del partido.

Este lee un mensaje que se llevará a Maura y afirma que debe darse como no presentada la renuncia y aclamar al señor Maura para que vuelva como jefe del partido.

El señor Dato entiende que el sentir del partido conservador enciérrase en dos vivas, uno al Rey y otro a Maura.

Dijo que la renuncia del acta de Maura ha sido un acto de delicadeza y que debe insistirse para que la retire.

En este sentido ha sido facilitada la nota oficiosa de la reunión.

Bolsa de Madrid
Madrid 8 (4'55 t.)

Interior contado 8375

Interior fin de mes 8390

Amortizació 5 por 100 100'95

Banco de España 441'00

Compañía de Tabacos 287'50

Francos 7'05

Libras 26'77

Exterior de París 91'25

FABRA

Desde Alcudia

(De nuestro corresponsal especial)
Día 8.

Es indudable que nuestra ciudad a pasos agigantados va marchando por la senda del progreso.

La actividad de sus habitantes unida a su excepcional situación y al cariño con que alguno de sus hijos beneméritos, a la chita callando y sin bombo ni platillos laboran por su bienestar, operan el milagro, que milagro realmente es convertir en importante centro comercial una diminuta ciudad como esta.

Después de una escala del vapor-correo semanal de Mahón a Barcelona y gracias a las gestiones y desvelos de D. Antonio Qués, se han aumentado las comunicaciones con dos correos más, interinsulares.

Calladamente respondió el comercio local a los esfuerzos desinteresados del señor Qués, dando un impulso jamás soñado a sus operaciones y así vemos casi constantemente veleros operando en nuestro puerto y con mucha frecuencia vapores mercantes de regular tonelaje cargando varias mercancías para Melilla, que, junto con Barcelona y Menorca constituyen los tres mercados más importantes de esta plaza.

Después de los correos antes apuntados, vino la concesión del derribo de las vulturas murallas y nuestros hombres públicos que no conocen el descaño cuando del bien y de la prosperidad de Alcudia se trata, sin dormirse en los laureles han puesto sobre el tapete otra iniciativa importantísima que debe conseguirse a todo trance, para lo cual los alcuadieses todos deben prestarle el calor de su entusiasmo y de sus energías; nos referimos al dragado del puerto, cuestión de capitalísimo interés para la ciudad.

En incalculables las ventajas que reportaría el evitar al pasaje las molestias de la barca y al comercio las penosas operaciones de carga y descarga en barcas, molestias y penalidades que suben de punto cuando el mar se halla nada más que un poquito alborotado.

En el puerto de Barcelona, no obstante tener calado suficiente para atracar los buques, se obligaba a los correos mallorquines a fondear a regular distancia. Las prensas palmasna y barcelonesa emprendieron una campaña contra tal aberración hasta que se les concedió un fondeadero más cómodo, habiendo demostrado la práctica que la «Cala» no se reñía con el comercio en su cambio aumentó considerablemente el movimiento de pasajeros, pues, es ley natural jamás desmentida, que cuanto mayores son las facilidades que se otorgan al turista, al viajante y al comercio, más aumenta el movimiento y vida más próspera tienen las diferentes industrias a su sombra creadas.

El Ferrocarril del Norte, esta obra colosal, no por sus dificultades de construcción, sino por el poder mágico del paso de la locomotora que cambia radicalmente el modo de ser de los pueblos que cruza, haciéndoles entrar de improviso en una era de actividad y prosperidad, obra que debemos a la constancia y férrea voluntad de D. Gaspar Gestió Peneda, que no cesó en su empeño hasta ver su obra coronada por el más completo éxito, ha de ser el jalón más preciado que marque a nuestra ciudad la ruta del porvenir, ruta que todos venimos obligados a andar sin desmayos ni vacilaciones.

Unido el tren a las bellezas naturales con que tan prodigamente nos dotó la naturaleza, a nosotros mismos nos toca encauzar hacia nuestra casa la colonia veraniega de los pueblos comarcanos privados del mar, de este elemento que es vida para el cuerpo y vida para el espíritu, de este elemento que admiran, aunque bajo diferente aspecto, el poeta y el materialista.

Pero, triste es confesarlo, los alcuadieses (aunque hablo en general me complazo en reconocer que hay honrosas excepciones) hacen lo posible para ahuyentar al forastero, la vida es aquí más que carísima, imposible, tanto, que si no fuera porque cada vecino tie-

ne su pequeña porción de tierra, el elemento no tendría más remedio, que emigrar en masa.

Si la primera tentativa va seguida del fracaso, Alcudia no será nunca más que lo que es hoy y deber de las autoridades es evitar no tan sólo la explotación del forastero, sino también la de sus mandatarios.

En el continente hace ya muchísimos años y en Palma unos dos, que se obliga a los tahoneros a vender el pan a peso, sistema que está dando excelentes resultados; hágase lo propio aquí y se evitará la enormidad de tener que pagar dos reales por un pan de novecientos gramos, llámese a todos los comerciantes por gremios, amonestados, hágase presente que la ley autoriza la municipalización de determinados servicios y si a pesar de ello persisten en su actual actitud, dése una severa lección a un gremio cualquiera, y entonces, cuando vean que las cañas se vuelven lanzas, no solamente no dificultarán, sino que se apresurarán a facilitar las gestiones del Ayuntamiento en cierta industria no explotada aquí y de rendimiento seguro, la industria del verano.

R. Serra.

Ibicensas

(De nuestro corresponsal especial)
D



Boca sana -- Dientes blancos
SE TIENEN SIEMPRE USANDO LOS DENTIFRICOS HIGEA
FRASCO DE ELIXIR PARA 60 USOS 1'25 ptas. FRASCO PARA 120 USOS 2 ptas.
CAJA DE POLVOS DENTIFRICOS 1 pta. TUBO DE CREMA DENTIFRICA 1 pta.

Venta en Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Depósito general, J. L. Nadal, "EL JAPON," Constitución 33 (Borne) Palma de Mallorca

La Agencia de Turismo
CLUB MALLORCA

Plaza Santa Eulalia-10
Se complace en inaugurar sus servicios, en ofrecer al público la exclusiva de los
FORFAITS MAROTO-VIDAL
para realizar de una manera económica y con toda clase de comodidades la más amena excursión de la isla
Palma-Sóller-Deyá-Miramar
y regreso, comida inclusive

Table with 2 columns: 'PRECIO DEL FORFAIT NUM. 1' and 'PRECIO DEL FORFAIT NUM. 2'. It lists prices for groups of 5 and individuals for various destinations like Sóller, Deyá, and Miramar.

CLUB MALLORCA, Plaza Santa Eulalia, 10
De ocho y media a una y de tres a siete tarde

Linea PINILLOS
Linea de la América del Sur
Servicio rápido y de gran lujo
para Montevideo y Buenos Aires
SALIDAS DE BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS, Y ESTADOS UNIDOS
SALIDAS FIJAS DE PALMA
Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 5 de Enero el magnífico vapor
Miguel M. Pinillos

Navigazione Generale
Italiana y La Veloce
Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores
PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA

Cocina a la Española
Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, clase de música, salón para niños, peluqueros, comedores, cuartos de baño, sus eléctricos, ascensor y teléfono Marconi.

Lloyd Sabauda
El día 12 de Enero saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha
Tomaso di Savoia
Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera clase

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina
El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.
El MENTOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, pero la sensación su frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Aprendiz
En la Sastrería de JUAN VALLESPÍR
calle de Colón número 12, principal, se necesita un muchacho de 12 a 14 años.
Embalador de muebles
Se colocan y ebalan muebles a precios económicos, Carpintería de Jaime Marroig, Olmos, 125.

A PLAZOS
Vendo toda clase de muebles.
Plaza Antonio Maura-2 (antes Copiñas)
Aviso
Habiendo vendido varias participaciones de 1 peseta del núm. 16.947 del sorteo que debe verificarse el día 10 de Enero de 1913 y dada la coincidencia que el Sr. Adalberto de loterías número 3 de la calle de San Miguel por distracción o falta involuntaria ha vendido dicho número, aviso a los señores que tenían participaciones al mismo se presenten a Catalina Zorrilla, calle de Puigdorfil número 13 y para recuperar su importe.
CRIMDO
Joven soltero de 23 años, con práctica suficiente, desea colocación. Informes, calle de la Palma, única tienda de comestibles, frente calle Arzobispal.
Café en venta
Situado en punto muy céntrico y muy concurrido. Informes, Centro de Anuncios.

Ferretería CASTELLET
BANCA DE S. OLI-PALMA
Venta de
Puertas de acero onduladas
Clase garantida a pesetas 15 el metro cuadrado
GRAN SURTIDO DE
Cocinas económicas y estufas

Table titled 'Liga de propietarios de fincas urbanas' with columns for 'Calle ó plaza', 'n.º', 'Piso', 'Informes', and 'Observaciones'. It lists properties for rent in various locations like Calle de Olmos, P. Gomila Terreno, etc.

Callicida Piza
Estirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso, no modifica los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico en una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito, Farmacia Rover, Plaza Antonio Maura.

Laboratorio Farmacéutico, clínico y de esterilización
Vermífugo Sureda.—Lo mejor contra las lombrices.
Pastillas Sureda.—Contra la tos y enfermedades de la boca.
Callicida Sureda.—Lo único para curar los callos y durezas.
Vino-iodo-tónico-fosfatado Sureda.—Sustituye el aceite bacalao.
Polvo regaliz compuesto Sureda.—Regula las deposiciones.
Los inyectables de Sureda.—Son los más puros, los mejor dosificados y los perfectamente esterilizados.
Agua Oxigenada Sureda.—Es la única químicamente pura y científicamente preparada.
Se venden: Al por mayor y menor, en la Farmacia de J. Sureda Literas.
Brossa 9--Palma

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital Social: 12.000.000 de pesetas efectivas
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal.
48 años de existencia
Seguros sobre la vida, seguros contra incendios.
Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias.—Plaza de la Constitución 44--2.

HERPES - ESCROFULAS - TUBERCULOSIS
con decaimiento de fuerzas ó inapetencia
La Sulfurina Jimeno
Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humoresales e infecciosas.—Par el uso véase el proyecto.
Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo,—plaza Real 1.

Auto-Garage Balear
de MIGUEL BESTARD Y VICH
Al lado del Teatro Balear Alquiler de autos Teléfonos 128 y 114
Representante para las Baleares de los Automóviles Charron, Limited y Darracq así vólulas.
Se dan los autos de particulares para su guarda y limpieza.
Todo a precios módicos

La Flor de la limpieza
Líquido para limpiar toda clase de metales, cristales, lozas y mármoles.
Modo de usarlo, agítese bien el frasco; cójase un trapo empapándolo con el líquido y frótese el objeto que se desea limpiar. Hecha esta operación se frota con otro paño seco.
De venta en todas las Droguerías. OJO CON LAS FALSIFICACIONES.
Pedid la marca M. O' DONELL. Depósito: Plaza de la Constitución 118, segvado Palma.

Servicios de la Comp. Trasatlántica de Barcelona
Linea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 25 Enero saldrá de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor MANUEL GALVO, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
Linea de Venezuela Colombia.—El día 10 Enero saldrá de Barcelona, el 11 Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor BURNOS AIRES, directamente para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (acautauve) Habana, Puerto Limón y Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabana, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con traslado en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conexiones directas. También carga para Méjico y Coto, con trasbordos en Cuzco y para Curazao, Guayma y Trinitad, con trasbordo en Puerto Cabello.
Linea de Filipinas.—El día 8 de Enero saldrá de Barcelona habiendo hecho la escala intermedia el vapor C. LOPEZ LOPEZ, directamente para Génova, Parí-Bald, Suer, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Linea de Buenos Aires.—El día 3 de Enero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor LEON XIII, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Linea de Canarias y Fernando Pó.—El día 2 de Enero saldrá de Barcelona, el vapor M. L. VILLAVARDE con escala en Valencia y Alicante, el 7 de Cádiz directamente para San. go, Cebsablanca, Marrón, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Sta. Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Pó. Regreso de Fernando Pó el 2 haciendo las escalas de Canarias y de la península indicadas en el viaje de ida.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. Le es posible asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Antoni Nadal
FABRICA DE ANISADO Y LICOR
ANTONIO NADAL
ANIS
FUNEI

Evita caspa, canas y caída del pelo
TRICOFERO PADRO
Es atónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo limpio y con su color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en un estado de salud y limpieza.
Farmacia del Globo: Plaza Real, arcena y en todas las Farmacias, Droguerías y perfumerías.

Julian Ticoulat
CIRUJANO DENTISTA
Dentaduras desde 12 duros, dientes hasta 50 pts. Extracciones sin dolor.
CALLE SAN MIGUEL, núm. 30

Conservación é higiene de la boca
Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de
MENTHOLINA
que prepara el DOCTOR ANDREU
Su uso emblaquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando las caries y la oscureción de la dentadura. LA MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.
Pídase en la Rambla de Cataluña 60 y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Literas.

Corsetería "La Catalana,"
CUESTA DE BROSSA-12-tienda-Palma
ELEGANCIA—HIGIENE—ECONOMIA
Variado y extenso surtido en CORSETS, últimos creaciones de la Moda Parísiense, á precios reducidos.
Especialidad en la confección de corsets á medida, Recortes, Imperio, Directorie, Corsets higiénicos para Señoras en estado interesante y Bajos ventrales.
Corsets-Fajas con sostenedores, último modelo de París. Modelos y figurines de los principales centros europeos de la moda exclusivos para la
Corsetería CATALANA, Brossa, 12
Los atamados Corsets de esta casa, única en Baleares, son altamente higiénicos y rectos, quedan desahogados el estómago y reducen el vientro sin causar molestias.
NOTA.—Pronto aviso se pasa á domicilio á tomar medida y á probar corsets.

GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR
LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, es la medicación sulfurosa por excelencia.
LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, gonorrea, etc. y siempre que esté indicado el uso del sulfuro de las aguas minerales sulfurosas.
LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, pueden usarse en agua para bebida, baños, vapor, arismos, pulverizaciones, pomadas, etc.
CON LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se tiene toda la medicación sulfurosa á domicilio.
PRECIO DEL FRASCO 3 PSETAS
Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.